
等。通过比赛评出了一、二、三等奖及优秀奖、组织

奖。通过这一活动的开展，交流了经验，扩大了影

响，增强了财会人员的责任心和道德观念。

三、航空、航天工业会计学会，根据《国务院办

公厅转发民政部关于清理整顿社会团体意见的通知》，

学会领导专门开会进行研究，并成立了清理整顿领导

小组。认真填写了《全国性社会团体清理整顿报告

书》，航空系统、航天系统均及时将各自的情况报告

了学会。

中国航空航天会计学会

会 长：施祥新

常务副会长：池耀宗

副 会 长：李元正  单祖茂  施燕西  段金铭

李延成  王玉杰  吴太石  丁士英

薛柏林  冉周兵  夏玉兰

秘 书 长：顾惠忠

注：航空工业会计学会会长为池耀宗，秘书长为

顾惠忠。

航天工业会计学会会长为施祥新，秘书长为郑文

义。

全国军事企业会计学会

1997 年全国军事企业会计学会主要做了以下工

作：

一、研究与探讨军队企业财会改革的理论与实

践，推进军队企业财会改革。为了推动军队企业财会

理论研究，年初向各分会发出了 1997 年度理论研讨

重点课题，要求各分会结合军队企业实际，发挥自身

优势，自选课题，深入企业调查研究，力求从理论与

实际的结合上，提出并回答军队企业在社会主义市场

经济条件下，建立现代企业财会制度中应解决的问

题，特别是热点、难点问题，要下功夫研究、攻关，

为加强企业管理，提高经济效益服务。各分会把理论

研讨作为中心任务，七大军区、海空军和科工委分会

会长直接抓选题、审稿子、并自己动手写论文。各分

会领导在发挥带头作用的同时，采取有效措施，加强

组织领导。北京分会根据学会下达的研讨课题，有针

对性的加以分解、细化，落实到各会员单位，并采取

签订论文研讨责任书的形式，保证研讨课题按时完

成。会员单位较多、分布又广的航空分会、科工委分

会和新兴分会，注意发挥学组的作用。新兴分会把加

强财务管理、目标成本管理、资金总量控制等课题，

按学组分工，做到责任到人。由于措施得力，一年

来，各分会向全国军事企业会计学会年会推荐的论文

和经验介绍文章近百篇。这些论文的共同特点是紧密

联系实际，针对性强，提出了一些可行的措施。有的

论文很有见地，如沈阳分会提出的 “人本思想”和

“企业财务的量化管理”，航海分会提出的“对军队装

备修理工厂效益考核的改革”等等，都很有个性，有

深度，有一定的指导意义，说明了军队企业财会理论

研讨在走向深入。

二、召开了全国军事企业会计学会十周年纪念、

第三届理事会换届选举和 1997 年度理论研讨等三结

合的会议。1997 年 11 月召开了全国军事企业会计学

会第四次会员代表大会，会议回顾了学会十年历程，

总结交流了第三届理事会以来的学会工作；进行了论

文交流、评审、实务研讨，评选出 1997 年度优秀论

文34 篇；讨论修改了《全国军事企业会计学会章

程》；选举产生了以总后财务部副部长徐洪章为会长

的 97 人组成的第四届理事会及其领导成员；讨论商

定了 1998 年度学会工作要点和理论研讨重点。

三、健全和完善学会组织。全国军事企业会计学

会及各分会按照学会章程和分会实施细则，加强了分

会、学组的建设，学会的主要领导均为军队各单位财

务部门的负责人和业务骨干，能做到令行禁止，步调

一致。虽然人事变更较快，但各级组织均能按章程规

定及时调整增补，保证了学会工作的连续性。

各分会有效地开展了理论与实务研讨的组织工

作。1997 年各分会及其学组普遍组织了不同形式的

研讨会，并在分会范围内评选优秀文章、优秀通讯

员，有力地促进了财会理论研讨活动的开展。

四、努力办好会刊。《军队企业财会》是经批准

由学会主办的会刊，发至全军大中型企业和各分会。

为把会刊办成军队企业财会人员的良师益友，在广泛

征求意见的基础上，在 1997 年度工作要点中，明确

了会刊报道的重点，使通讯员和广大财会人员心中有

数，做到重点突出，兼顾一般。同时改善了会刊版

面，调整了栏目，增强了可读性。开展了优秀稿件评

选活动，在优秀论文之外，评出优秀稿件 36 篇。与

此同时，成都分会、航空分会和新兴分会均创办自己

的期刊，活跃了学会的讨论氛围。

五、完成了《军队企业财会实务》一书初稿。为

了规范军队各类企业会计核算，学会秘书处组织军队

有关财经院校教授和有实践经验的高级会计师，针对

企业财会工作中的问题，编写了一本操作性较强的会

计实务书稿，待进一步讨论修改后发至全军企业。

第四届全国军事企业会计学会

会 长  徐洪章

副会长  陈乃新  李新超  董连泽

刘开印  王兆俊  邹兰香

秘书长  陈乃新（兼）
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